



SPLIT FINANCIERO

**CÁMARAS EMPRESARIALES Y LA PARIDAD DE GÉNERO**

POR JULIOPILOTZI

juliopilotzi@hotmail.com Twitter: @juliopilotzi



Más organismos son los que se suman por una mayor paridad de género en diversos sectores, como el Consejo Coordinador de Mujeres Empresarias, que preside Sofía Pérez Gasque, ya que en conjunto con la senadora morenista, Olga Sánchez Cordero, promueven una iniciativa para incluir en la Ley de Cámaras Empresariales y sus confederaciones los principios de perspectiva de género y paridad entre hombres y mujeres.

El propósito es que éstas incluyan al interior de sus órganos de gobierno a las mujeres más capaces de su sector en puestos de alta responsabilidad y de toma de decisión, por lo que esta iniciativa publicada el pasado 25 de octubre en la Gaceta del Senado de la República será turnada a las Comisiones Unidas para la Igualdad de Género, Economía y de Estudios Legislativos, para su estudio y discusión.

Algunos puntos que establece la misma son que el Consejo Directivo como órgano ejecutivo de una cámara o confederación, deberá estar integrado de manera paritaria con igual número de mujeres y hombres; asimismo, que en la selección de éste se tome en cuenta la experiencia de las y los candidatos, además de que debe integrarse con al menos 50% de mujeres. Bajo esta línea la elección de la presidencia también deberá ser con apego a la perspectiva de género; es decir, evitar la discriminación, desigualdad, y exclusión de las mujeres, mediante esta acción es posible

crear condiciones de cambio para avanzar en la construcción de la igualdad de género, y que las mujeres accedan en igualdad de condiciones y oportunidades a los puestos de mando y de toma de decisión.

Propone, además, que las cámaras fomenten la participación gremial de los comerciantes e industriales, incorporando perspectiva de género, mientras que las confederaciones promuevan el desarrollo de las actividades que representan priorizando la perspectiva de género. Sin duda, esta iniciativa sumará a que más mujeres estén a cargo de puestos directivos. La paridad de género cobra cada día más relevancia incluso en las elecciones del próximo año, luego de que el INE, presidido por Guadalupe Taddei Zavala, aprobara el procedimiento para garantizar este principio, con ello, los partidos políticos deberán postular al menos cinco mujeres en las nueve entidades donde se renovarán las gubernaturas, así como en la Jefatura de Gobierno de la CDMX.

**Amplian Lázaro Cárdenas.** En un acontecimiento que merece reconocimiento, Hutchison Ports, que comanda en América Latina y el Caribe Jorge Magno Lecona, acaba de anunciar la expansión de su terminal en el Puerto de Lázaro Cárdenas, en Michoacán. Con una inversión de más de 220 millones de dólares, la operadora portuaria está por iniciar las obras para aumentar en 50% el área de cesión de la Terminal Especializada de Contenedores I. La visión de esta inversión se traducirá en 345 metros adicionales de muelle, una expansión de 28.3 hectáreas de terreno, un total de 1,275 metros de muelle y patios que abarcarán 105 hectáreas. Además, para mejorar la productividad en la operación de carga y descarga de contenedores, la terminal LCT, que dirige José Alfredo Huesca, incorporará 25 grúas RTG y 10 grúas QC, una adquisición que sin duda abonará a la competitividad del puerto de Lázaro Cárdenas, el cual ha experimentado un crecimiento anual cercano al 20% en las últimas dos décadas. Actualmente, Hutchison Ports LCT puede manejar 1.3 millones de TEU's, y se espera que esta cifra se eleve a 2 millones de TEU's con la expansión planificada. Este proyecto no sólo se trata de un logro empresarial, sino también una muestra del compromiso de la empresa con el desarrollo sostenible, el cual se plantea en ambiciosos objetivos de reducción de hasta el 90% de emisiones de CO2 para el año 2050.

**Gas natural, transición energética.** Según el reporte más reciente de la Agencia Internacional de Energía, el gas natural será el com-

bustible más usado hasta 2040. ¿La razón? Se trata de un energético de transición que, al ser más amigable con el medio ambiente que otros combustibles fósiles, se coloca como la alternativa más atractiva mientras el desarrollo tecnológico permite adoptar, cada vez más, las fuentes renovables. Así lo expusieron ayer los expertos en el foro "Camino para el futuro energético de México" organizado por S&P Global, un evento que reunió a analistas de esta firma global con directivos de empresas energéticas tales como Katya Somohano de Iberdrola; Carlos Mauer, de Sempa Infraestructura; Ulises Hernández, de PMI, Andrés Brugmann de Hokchi Energy, por mencionar algunos.

**Voz en off.** Ante la situación crítica causada por el huracán Otis, Grupo Coppel se solidariza con Guerrero y lanza una campaña para apoyar a las personas afectadas. La finalidad es que a partir de hoy se habilitó la cuenta No. 0000 0000 123 en BanCoppel, a nombre de la Cruz Roja Mexicana, para recibir donativos que ayuden a la atención de las necesidades más urgentes. Los donativos pueden realizarse en cualquier sucursal BanCoppel, corresponsales bancarios o vía transferencia electrónica a la cuenta CLABE 137180000000001232. Por cada peso donado, Fundación Coppel aportará un peso adicional.

El monto total de las donaciones será utilizado por Cruz Roja Mexicana en beneficio de la población del estado de Guerrero. Apoyemos esta noble causa.